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高新一中再起航
高新一中开学之前邀请郑州市教

研室的卢臻老师，进行教学评一致性的
全员培训，整个培训紧凑、高效。

卢老师先以语文中招试题为例，通
过对连续几年中招试题的分析，引导大
家剥茧抽丝发现问题，寻求策略，得出
了成绩不理想的原因主要是不了解课
标，不熟悉考点，以至于整个课堂低效，
有些老师甚至南辕北辙贻误学生宝贵
的学习时间。她分别从“如何制定具体
的目标”“如何制定准确的目标”“如何
制定适切的目标”三方面进行指导。

两天的学习安排十分紧张，卢老师
针对三次讲座，逐层布置有“作业”，并
进行点评，所以大家丝毫不敢放松，大
部分老师中午不休息，或在会议室小
憩，晚上还要“上自习”，很多老师主动
求教，态度恳切,校领导也参与其中认真
听讲、积极参与点评。记者 孙庆辉

外国语小学出彩教育亮出名片
8月 13日，40余名开封新区团委书

记和少先队大队辅导员莅临郑州高新
区外国语小学观摩学习。

上午的主题是学校文化观摩——
“出彩教育，点亮未来”。参观的老师们
在双语小导游自信大方、清晰全面的讲
解下先后聆听了学校的办学理念、了解
了学校“3+8+X”出彩课程体系，参观了学
校“创+领域”下的特色红领巾社团：小爱
迪生发明创想社团、风暴机器人社团、创
意美工社团、筑彩创客空间等，并在学校
少先大队室听取了德育副校长陈家全的
学校德育建设经验分享，聆听了毛琳琳、
李艳超、赵淑佳、康琪四位优秀中队辅导
员分享的中队文化建设报告。

整个上午的参观讲解全都由小导
游担纲——小礼仪、引导员、讲解员、小
记者……一个个小导游中英文结合，绘
声绘色地介绍着学校的课程、社团和活
动，讲解着自己的创意与发明，演示着
自己的机器人作品。

下午参观团走进了一七中队和二
六中队，一七中队的小队员把自己在魔
力小博士、小发明课程以及科技文化节
上的作品一一操作并介绍原理，让辅导
员们大声称赞：“这都是未来的科学家
呀！”二六中队是学校有了名的艺术特
色中队，小导游从中队八大文化建设娓
娓道来，之后小导游轮番上场的个人才
艺展示更是博得了大家的阵阵掌声，真
不愧是有特色有文化的中队呀！

最后，开封新区辅导员和学校辅导
员进行了互动交流，为期一天的参观学
习落下了帷幕。
记者 孙庆辉 通讯员 周丹

高新一幼请督学来“上课”
为更好地缓解新入园幼儿的“分离

焦虑”，增进家园沟通，让新生家长尽快
了解幼儿园的基本情况，引导家长做好
幼儿入园准备，郑州高新区第一幼儿园
特邀请郑州市人民政府督学、郑州市教
育局基础教育处唐豫翔老师进行专题
讲座。

活动在轻松、愉快的音乐互动游
戏中拉开帷幕。“如何帮助孩子做好入
园前的心理和生活准备”是家长普遍
关心的问题。唐老师结合丰富的工作
和实践经验，借助详实的案例，以身示
范，现场演示,“学会管理自身情绪，巧制
作利用废旧瓶子锻炼孩子小肌肉灵活
度……”幽默不失风趣、专业而又易懂
的讲座中，家长朋友们始终仔细聆听、
认真记录，收获颇丰。同时家长朋友们
还走进班级，和班级老师面对面近距离
接触的同时，进一步了解了园所的文
化、班级的管理。
记者 孙庆辉 通讯员 马蕾

郑州高新实业有限公司牛
砦安置房项目位于高新区科学
大道、金柏路、枫香街、红杉路围
合区域，总建筑面积约51万平方
米，其中，牛砦小学总建筑面积
约 19400平方米。目前，小学主
体已建成封顶，正在进行二次结
构施工。记者 孙庆辉 文/图

8月 29日下午，郑州市高新区长
椿路小学举办了一次精彩纷呈的队
列风采展示。

这次展示，长椿路小学的一年级
新同学也积极参与进来，全校师生
充满了热情。在展示过程中，长椿
路小学的学生身着整齐美观的校
服，喊着整齐响亮的口号，精神抖擞
地 展 示 出 自 己 的 风 采 、班 级 的 风

采。他们迈着整齐的步伐，向大家
展示了队列、队礼。那投入的样子，
让场下的评委老师和小观众们也充
满了激情。

怒放童年，展我风采。长椿路小
学的队列风采展示活动丰富了同学
们的学习生活，提升了班级精神风
貌，也使学生得到了良好的锻炼，让
学生们的童年更加充满活力。

为高新区教育出谋献策

全国教育大咖齐聚高新区

长椿路小学开学“小阅兵”

基于三大教育背景，站在国家层
面思考教育，从供给侧结构性改革，
实现高新区教育突破性创新发展。
刘坚院长认为，高新区教育未来的发
展应该是基于学生核心素养的课程
体系改革和国际教育发展的大背景
下，巧借国家自主创新示范区建设的

“东风”，从供给侧去库存、去产能。
李铁安博士认为，高新区的教育

是有底蕴、有活力、有动力、有梦想、
有良机的，全区应该从顶层设计、
过程性跟踪指导、项目推进等方面
寻找高新区教育发展的支撑点、制
高点、突破点、生长点，着力打造理
念上的高度、格局上的高位、资源成
果上的高品质、实践样式的高品质
教育。

作为基层教育工作者，上海市建
平中学的杨振峰校长则从基层教育
建言献策。他谈到，区域教育的引
进、合作、创新应该是基于问题、发

展、需求基础上的。首先全区可以从
国际化、开放度两个方面满足学生需
求。他举例，高新区创新型企业这么
多，可以利用这得天独厚的优势实现
区域职业教育与企业在产研学方面
的校企深度合作。

郭元祥教授则认为，教育发展就
要彻底性地“再造”、“重构”，实现教
师和学生的动态和谐关系。他建议，
全区建立教学质量检测平台，用数据
说话，真正是基于数据、基于表现、基
于案例、基于证据的教育创新发展。

听了诸位专家学者的“良策”，高
新区的教育应该走向何方？应该如
何实现突破？牛瑞华主任做了总结
性发言，他建议，全区教育工作者要
全面吸收、消化专家学者的意见和建
议，同时制定高新区再上新台阶的发
展意见和长期稳定的专家考核体系，
促进高新区教育发展。
记者 孙庆辉 通讯员 高永尚

高新区入选郑洛新国家自主创新示范区，是机遇也是挑战。如何巧借这股政策暖风，促使区域教育再上新
台阶，是高新区下一步亟待解决的问题。8月27日，由郑州高新技术产业开发区管委会主办，郑州高新区管委会
教育局承办的“郑州高新区区域教育发展高端论坛”在郑州光华大酒店隆重举行。高新区管委会常务副主任牛
瑞华、副主任姚五洲等领导参加了本次论坛。

北京师范大学中国教育创新研究院刘坚院长、中国教育科学研究院教育综合改革实验区驻大连金州实验区
专家组组长李铁安博士、上海市建平中学杨振峰校长、华中师范大学教育学院郭元祥教授、河南省教育厅国际交
流处徐恒振副处长、省教育厅基础教育研究室李海龙副主任、郑州大学教育管理学院教育学博士刘俊仁、郑州市
教育局副局长田保华等多位教育专家和学者受邀参加。

【把脉】
厚积薄发的高新教育迈出“铿
锵有力”的前进步伐

郑州高新区管委会副主任姚五洲介绍
到，目前，高新区内共有各类企业 13000多
家，有解放军信息工程大学、郑州大学、河
南工业大学、郑州轻工业学院 4所高校，汇
集了全省乃至全国的优秀大学教育资源，
是全省高端人才的集聚地和创新发展的前
沿阵地。

近三年来，高新区高标准新建、改扩建
学校和幼儿园项目 24个，建成投用中小学
幼儿园 12所。同时，为了满足辖区内学生
对优质教育资源的需求，高新区形成了省
市合作层面与河南省实验小学、郑州八中、
郑州外国语学校共建，高校合作层面与华
中师大、北师大合作，海外合作层面与加拿
大维多利亚学校合作三个层面。

接下来，如何让高新区教育发展与国
家自主创新示范区建设定位相适应，如何
抢抓这个教育事业发展的机遇，高起点、高
标准谋划高新区教育的后续发展，就显得
迫在眉睫了。

【处方】
创高品质教育名区 看教育大咖如何开“良方”？


